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Москва угрожает бойкотировать Давосский форум, если туда не пригласят
российских бизнесменов. Однако «Русский дом», официальная российская
резиденция в Давосе, обещает открыть свои двери.

|

Moscou menace de boycotter le Forum de Davos si des hommes d’affaires russes n’y seront
pas invités. Mais «La Maison de la Russie», une résidence officielle russe à Davos, ouvrira
ses portes.
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Davos sans la Russie?

О том, что некоторым российским бизнесменам дали понять, что их участие во
Всемирном экономическом форуме нежелательно, стало известно 6 ноября из
публикации в британском издании Financial Times, и с тех пор напряжение между
Москвой и Давосом продолжает нарастать.

Речь идет о главе алюминиевой компании «Русал» Олеге Дерипаске, владельце
инвестиционной компании «Ренова» Викторе Вексельберге и директоре банка ВТБ
Андрее Костине. Источники, знакомые с ситуацией, рассказали журналистам Financial
Times, что организаторы форума приняли такое решение под давлением США – с
апреля эти бизнесмены находятся под американскими санкциями.

Вексельберг пока никак не прокомментировал новость, Костин обещал опубликовать
открытое письмо к участникам форума, а Дерипаска, по просочившейся в СМИ
информации, и вовсе не собирался в этом году приезжать в Давос. Сами
организаторы форума молчат и от комментариев отказываются.

В Кремле к ситуации отнеслись серьезно. «Если эти решения, которые были приняты
в отношении представителей российского бизнеса, не будут изменены, то нам
придется принять решение об отказе от участия государственных служащих и
российских компаний с государственным участием в Давосском форуме. Тогда туда
никто не поедет», - передает слова российского премьер-министра Дмитрия
Медведева Интерфакс. Медведев назвал решение не приглашать российских
бизнесменов странным и сказал, что обсуждал вопрос с президентом Конфедерации
Аленом Берсе, который, в свою очередь, обещал «навести справки».

Уповать на то, что Берсе сможет как-то повлиять на события, вряд ли стоит.
Департамент иностранных дел Конфедерации (DFAE) ответил на запрос журналистов
24 Heures, что не участвует в утверждении списка гостей ВЭФ, так как речь идет о
частном мероприятии. Другими словами, швейцарские государственные структуры
подчеркивают, что не намерены и не могут вмешиваться в работу форума.

Пресс-секретарь Владимира Путина Дмитрий Песков заявил Интерфаксу, что ВЭФ
«рубит свои основы» и многое потеряет из-за отсутствия российских бизнесменов.
«Дерипаска, Костин и Вексельберг стали теми, кем стали, не благодаря форуму. А
Давос стал таковым благодаря таким бизнесменам», - добавил Песков.

Солидарность с бизнесменами проявил и Анатолий Чубайс. «Если раньше у меня не
было определенности по поводу участия в Давосском форуме, то после сегодняшнего
заявления премьер-министра позиция однозначная — если будет принято решение о
неучастии в форуме представителей российских компаний, то в Давос я не еду», -
сообщает РИА Новости со ссылкой на пресс-службу «Роснано».

15 ноября ТАСС сообщил, что Владимир Путин, находясь с визитом в Сингапуре, так
прокомментировал ситуацию вокруг Давосского форума: «Что касается нашего
участия, то каждый человек, бизнесмен, представитель какой-то компании – а там
представлены прежде всего представители бизнеса – у нас люди свободные, они
сами принимают решения о том, будут они участвовать или не будут». При этом
отсутствие российских бизнесменов не повлияет на авторитет страны в мировой
экономике, уверен Путин.



Швейцарская газета NZZ назвала отказ приглашать россиян «концом эры».
Российские бизнесмены являются постоянными гостями на Давосском форуме,
причем Дерипаска и Вексельберг связаны деловыми отношениями со многими
швейцарскими компаниями. Для них ВЭФ – это не просто форум, а площадка, где
намечалось будущее страны, и американские санкции помешают россиянам
завязывать контакты с потенциальными инвесторами, говорится в статье NZZ.

В сложившихся обстоятельствах возникает вопрос: что же будет с «Русским домом» в
Давосе? Напомним, что «Русский дом» – официальная российская резиденция, в
прошлом году впервые открывшая свои двери в дни Всемирного экономического
форума в Давосе. Наша Газета обратилась в Фонд Росконгресс, при поддержке
которого осуществляется проект «Русский дом», с просьбой прокомментировать
ситуацию.

Дирекция по работе со СМИ Фонда Росконгресс заверила нас, что «Русский Дом»
начнет свою работу 21 января 2019 года, а подготовка проекта проходит в плановом
режиме: формируется насыщенная деловая программа, ведется активная работа по
приглашению международных и российских спикеров и экспертов, прорабатываются
различные форматы культурной и спортивной программ.

«К участию в мероприятиях «Русского Дома» традиционно приглашаются не только
участники Всемирного экономического форума, но и гости Давоса. На площадке
«российской резиденции» ежегодно проходят встречи с представителями
международного консультативного совета Петербургского международного
экономического форума, которые принимают активное участие в мероприятиях
деловой программы в течение всех дней работы «Русского Дома». 2019 год не будет
исключением – инфраструктурные возможности «российской резиденции» будут
открыты для всех, кому они необходимы для деловых встреч и неформального
общения. «Русский Дом» создавался на полях Всемирного экономического форума в
Давосе именно с этой целью – дать возможность представителям власти различных
стран, бизнеса и экспертного сообщества пообщаться в уютной обстановке
российского гостеприимства», - отмечается в официальном комментарии Фонда
Росконгресс.

В прошлом году мероприятия «Русского дома» посетили более 1000 гостей из 60
стран, и в следующем году количество рабочих зон для деловых переговоров и
встреч будет увеличено. В общем, у россиян в Давосе есть площадка и возможности,
чтобы организовать «форум в форуме» и пригласить всех без исключения.

Добавим, что очередной Всемирный экономический форум в Давосе пройдет с 22 по
25 января 2019 года. Темой ежегодной встречи политиков и бизнесменов станут
вопросы глобализации и взаимодействия в период четвертой индустриальной
революции.
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Премьер-министр России откроет заседание Давосского форума
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